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廉政公署西港島及離島辦事處 2015/2016 年度工作計劃  

廉政公署 (廉署 )的代表介紹廉政公署西港島及離島辦事處 2015/2016

年度工作計劃。席間有不少委員認為廉署在防止圍標一事上不夠主

動，建議在大廈業主立案法團招標前舉辦講座，教導居民如何防止受

賄情況發生，並希望廉署可與承辦商及不同專業學會合作，教育及宣

傳防貪訊息。此外，有委員詢問上一屆區議會選舉懷疑種票的數字，

及查詢怎樣派發紀念品才不屬賄選。  

 

廉署的代表回覆，上一屆區議會選舉共收到 1600 宗懷疑貪污的舉報，

其中五十多人被檢控。她解釋，廉署會跟據區議員派發紀念品的目的

而判斷是否犯法，沒有時間限制。  

 

社會福利署中西南及離島區福利辦事處中西區福利工作進度報告  

社會福利署 (社署 )的代表報告 2014 至 15 年度的工作進度，並介紹 2015

至 16 年度的工作目標，確立「鞏固家庭，發揮及強化家庭功能」。有

委員認為在以資本為本的社區，每個人都有獨特的技能，建議部門可

考慮互通技能或互補不足，達至互享經濟的概念。社署代表表示部門

著重青年發展，教導年輕人了解自己在社會的角色及鼓勵參與義務工

作，相信能更有效地發揮社區資源。  

 

關注加倫台休憩公園 (加倫臺兒童遊樂場 )內的細葉榕及美化事宜  

委員關注加倫臺兒童遊樂場內的細葉榕被移除後，如何鞏固將會種植

的黃花風鈴木樹，並希望能在該位置預留更多行人通道。康樂及文化

事務署 (康文署 )的代表表示現時圍封樹木的石屎框將會移除，並以樹

圈支撐樹木，同時不會再於樹腳位置種植其他植物，方便職員觀察樹

木的健康狀況。  

 

「長者友善社區計劃 2014-長者參加康體活動問卷調查的報告」  

香港聖公會西環長者綜合服務中心及中西區關注組的代表簡介他們

就康文署長者康體活動所做的調查報告結果。他們認為康文署須設法

改善康體活動及免費旅行活動參加者出席率低的情況，並建議利用身

分證及電腦系統記錄參加者的出席率。此外，他們亦表示區內的長者

康樂設施不足並且殘舊，很多長者亦不清楚設施的正確使用方法，希

望康文署能把指示牌上的使用方法的字體放大，並用上不反光的物



料，讓長者容易看到。康文署的代表表示，有關電腦登記系統的建議

已向總部反映，希望日後透過電腦系統改善出席率低的情況。  

 

強烈要求開放中環街市還原作為中環百年市集的主要據點，集合小店

營商，方便市民購物，重現中環街市保育和街市的功能  

不少委員關注在工程預算大幅提升後，發展局及市區重建局 (市建局 )
會否按原定計劃繼續保育工程，並希望局方能盡快開展項目。有委員

認為嘉咸街 /結志街被收購及重建後，中區沒有合適地方讓市民購買乾

濕貨，希望中環街市可恢復其街市的功能。  
 
市建局表示，現時正研究在設計圖上作出微調，務求降低工程費，日

後會向區議會報告最新進展。他表示「城中綠洲」是過往幾年經過全

港性的公眾參與活動後擬定出來的方案，當中市民希望活化後的中環

街市能提供休憩處、可負擔的商品及有地方特色的小商鋪。他表示不

會摒棄多年來公眾參與活動的成果，發展局代表亦表示會繼續監察市

建局的進展。  
 

要求跟進香港公園長滑梯被拆掉事宜  

委員認為康文署決定在公園其他位置設置二點四米高的滑梯以代替

被拆掉的四米高滑梯是不可接受的。委員對於康文署解釋沒有供應商

提供四米滑梯的零件感託異，認為全球有很多長滑梯的例子，建議部

門考慮度身訂造滑梯，保留香港公園的特色。康文署表示在聽取委員

的意見後再作研究。  
 

中西區區議會撥款申請─ 2015/2016 年度中山紀念公園、卑路乍灣公

園及荷李活道公園綵燈賀佳節  

中西區民政事務處代表簡介 2015/2016 年度中山紀念公園、卑路乍灣

公園及荷李活道公園綵燈活動的撥款申請。文康會一致通過撥款申

請。  
 
公民教育工作小組─區議會撥款申請  

公民教育工作小組主席表示七份申請已於 2015 年 5 月 5 日第七次公

民教育工作小組的會議上獲得一致通過。文件於文康會獲得一致通過

後，將以傳閱方式提交予財務委員會審批。  
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